



Recette



Pompe au beurre

Pour 2 moyennes ou une grande :

300 gr de farine T55

100 ml de lait demi-écrémé

5 gr de levure de boulanger déshydratée

80 gr de beurre + 1 morceau

2 c à s (30 ml) d'eau de fleur d'oranger

45 gr de sucre + pour saupoudrer

1 citron non traité

½ c à c de sel

Faire la poolish : dans un récipient, mélanger 50 gr de farine, la levure de boulanger et 50 ml de lait. *Si votre levure doit être réhydratée avant utilisation, procédez comme indiqué par le fabricant en prélevant un peu de liquide de la recette.* Couvrir et laisser reposer 1 heure dans un endroit chaud.

Prélever le zeste du citron à l'aide d'une râpe fine. Faire fondre le beurre. Laisser tiédir. Dans un saladier, mélanger le reste de farine (250 gr), le sucre et le zeste du citron. Faire un puits, ajouter la poolish, le reste de lait, l'eau de fleur d'oranger et le beurre fondu. Mélanger, ajouter le sel puis transférer sur un plan de travail légèrement fariné. Pétrir une dizaine de minutes jusqu'à ce que la pâte soit lisse et élastique.

Former une boule, la fariner et la disposer dans un récipient. Couvrir hermétiquement avec du papier film. Laisser reposer environ 1 heure à 1 heure 30 à température ambiante. *La pâte doit doubler de volume.* Couper la pâte en 2. *Ou pas, si vous préférez une grande.* Étaler chaque morceau, en forme ovale d'environ 7 à 8 mm d'épaisseur. *Disons un peu moins d'1 cm.*

Faire 5 ou 7 incisions, régulièrement espacées. Les écarter un peu avec les doigts. Disposer les pompes sur une plaque recouverte de papier cuisson. Couvrir d'un linge propre et laisser reposer 1 heure.

20 minutes avant la fin de la levée, préchauffer le four à 220° C avec un récipient contenant de l'eau. Enfourner, baisser le four à 180°C et cuire une quinzaine de minutes, pour celles de taille moyenne. *Adaptez le temps de cuisson à la taille.*

Facultatif mais c'est bien meilleur : dès la sortie du four, frotter le dessus des pompes avec un morceau de beurre puis saupoudrer d'un peu de sucre. Laisser refroidir sur une grille.

Note générale concernant les recettes avec une cuisson au four : les temps de cuisson, au four, sont donnés à titre indicatif. Il est nécessaire de les adapter en fonction de votre matériel.



Décembre 2022

Le Petit Journal de Beaujeu

Bulletin municipal



Chers Administrés

Encore une année qui vient de s'écouler dans notre petite commune, j'espère que pour vous aussi cela s'est bien passé, et que vous vous préparez pour les fêtes de Noël .

Pour cette saison d'hiver, le prestataire qui déneigeait la partie haute de la commune a pris sa retraite. La commune n'a pas trouvé de remplaçant. Étant donné qu' il neige le plus souvent en partie haute de la commune , nous allons monter le tracteur de la commune au pied du Labouret. La municipalité est en cours de recherches afin de trouver la meilleure solution pour la partie basse de la commune (se faire prêter un tracteur équipé pour le déneigement, ou en louer un) .

Je vous rappelle que la commune se situe dans le périmètre de l'arrêter préfectoral, les équipements spéciaux sont donc obligatoire (chaines, pneus contacts, pneus quarte saisons hiver, ou chaussettes).

Pour cette nouvelle année 2023 les vœux du Maire auront lieu le 19/01/23 , vous recevrez un carton d'invitation en début d'année .

Je vous souhaite de passer d'agréables fêtes de fin d'année entourés de vos proches et je vous attends nombreux à la traditionnelle cérémonie des vœux du Maire.

Je reste à votre écoute , avec toute mon amitié .

P.Bernardini



Les **chanterelles** (*Cantharellus*) **sont** un genre de champignon qui comporte peu d'espèces cependant elles **sont toutes** de bons voir d'excellents **comestibles** recherchés (comme la girolle ou la trompette des morts). Le critère principal d'identification **est** la présence de plis et non de lames sous le chapeau.



Quelle est la différence entre les girolles et les chanterelles ?

La **girolle** est charnue alors que la **chanterelle** est mince et creuse. La **girolle** à une couleur homogène et assez vive alors que la **chanterelle** est moins unie et plus terne. La **chanterelle** possède souvent un petit trou au centre du chapeau. Ce n'est pas le cas de la **girolle**.



Où et quand trouver des chanterelles ?

Les girolles se ramassent de juin à novembre, selon les conditions météorologiques, dans les bois sous les feuillus ou les conifères, et poussent en groupes, c'est à dire qu'il est bien rare de ne **trouver** qu'une **chanterelle** : elles sont souvent nombreuses sur une petite zone, dès lors que le sol est chaud et humide.



Comment nettoyer et cuisiner les chanterelles ?

Mieux vaut éviter de plonger vos **chanterelles** dans l'eau pour les **nettoyer** : si vous ne voulez pas qu'elles perdent en goût, préférez un **nettoyage** à la brosse à dents ou au papier absorbant humide. Comme elles sont fines et petites, mieux vaut les conserver entières avant de les **cuisiner**.

Subvention exceptionnelle R.P.I La Javie / Le Brusquet (DE 2022 022)

Monsieur le maire donne lecture aux membres du Conseil Municipal de la demande exceptionnelle de subvention parvenue en Mairie de la part du R.P.I La Javie / Le Brusquet. Il propose à l'assemblée d'étudier cette demande.

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal à l'unanimité des membres présents :

1/ ATTRIBUE LES SUBVENTIONS SUIVANTES

R.P.I La Javie / Le Brusquet : 500.00 €

2/ CHARGE Monsieur Le Maire de prévoir et payer ces dépenses à l'article 6574 et de signer toutes les pièces relatives à cette décision.

DETR 2023 (DE 2022 021)

Des travaux de sécurité de la route de l'Escale sont prévus. En partie haute, remise en sécurité de la couche de roulement présentant de nombreux désordres. En partie basse, sécurisation suite à des affaissements pouvant précipiter les véhicules en contrebas de la chaussée. Sur la voie non revêtue, sécurisation de la voie par rétablissement de l'assiette suite à un glissement de terrain.

L'entreprise La Routière du Midi a transmis un devis à la commune pour un montant de 39 059.54 € HT, soit **46 871.45 € TTC**.

La DETR sera demandée pour le financement à hauteur de 50 %, soit la somme de 19 529.77 €, les amendes de police à hauteur de 22.95 %, soit la somme de 8.965.16 €, restera à charge de la commune la somme de 10 564.61 €. Après en avoir délibéré, le conseil municipal à l'unanimité des présents :

Approuve le devis proposé par la société La Routière du Midi pour un montant total de 39 059.54 € HT

Charge M. le Maire d'établir le dossier de demande de subvention et de signer toutes les pièces relatives à cette décision

Amendes de polices pour le poteau incendie de la départementale au niveau de la famille Richaud :

Monsieur Florent CROZALS est chargé de demander un devis pour le changement de borne à incendie auprès de l'entreprise TRON qui travaille avec la Régie de l'eau. Une fois le devis obtenu la commune fera appel aux amendes de police.



Arbre de Noël des enfants de la commune



Dossier Mr PEQUIGNOT / Mr GROTTI – Mme AYME :

La mairie a reçue un courrier recommandé de Monsieur PEQUIGNOT concernant sa demande auprès de la DDT pour l'annulation de la DP 004 024 21 S0003 de Monsieur GROTTI et Mme AYME. Après étude du dossier de la DDT Monsieur PEQUIGNOT a fait parvenir un mail à la mairie « Suite à l'envoi de ma correspondance (puis de la lettre de la DDT non reçue en mairie) avez-vous pu prendre quelque décision que ce soit concernant l'emprise (au plan cadastral) de la construction en cours bien au-delà de la limite dans l'angle nord-est? Je n'ai pas la possibilité d'être présent ce soir au C.M. pour évoquer moi-même ce sujet. J'espère que vous informerez le C.M. de façon plus précise sur la nature de mon recours (hors délai donc rejeté à ce titre) concernant cette emprise sur la voie communale (cadastrée). »

La municipalité ira constater et mesurer que la construction de Mr GROTTI et Mme AYME n'empiète pas sur le chemin communal.

Monsieur le maire informe l'assemblée délibérante que l'avocat de la commune a reçu un mail de l'avocat de Monsieur GROTTI et Mme AYME concernant une demande d'arrêté d'alignement. Une réponse sera envoyée par l'avocat de la mairie disant que Monsieur le maire ne prendra pas d'arrêté d'alignement.

Bergerie de la Basse Colle :

L'assurance a demandé un devis à l'entreprise Bati Concept 04 à La Brillane. Le devis s'élève à 52 884.87 € HT et 63 151.84 TTC. La commune est en attente de rencontrer la personne en charge du dossier car une contribution de 20 % du montant des travaux est à la charge de la commune.

Cabane du Puy :

Monsieur le maire a eu une réunion le 17/12/22 avec l'inspecteur du travail Monsieur PRAULT et le GAEC AUZET. L'inspecteur a indiqué à Monsieur le Maire et au GAEC Auzet que la cabane du Puy était insalubre. Monsieur le Maire a demandé qu'on accorde à la commune une dérogation le temps de réaliser les travaux, ce qui a été refusé. Monsieur le maire a demandé s'il était possible d'installer une caravane le temps de la réfection de la cabane, ce qui a également été refusé. Un mail a été envoyé à l'inspecteur à ce sujet ainsi qu'à le CERPAM. L'inspecteur PRAULT préconise de fermer la cabane durant les travaux et demande à la commune et au GAEC AUZET de trouver une solution pour les deux années à venir.

La mairie a contacté le CERPAM afin qu'ils nous viennent en aide pour trouver une solution.

Déneigement :

Monsieur le Maire informe le conseil municipal que Monsieur Mikael RICHAUD a proposé de mettre à disposition de la commune un tracteur équipé d'une paire de chaînes et d'une étrave. Aucune décision n'a été prise pour le moment.

Un devis a été demandé à l'entreprise Claas à Malmoisson et un autre chez BAU Location, en attente d'une réponse.



Léa Chauvet le 11 octobre 2022



Merlin Richaud le 17 octobre 2022



Maiwen Boiteux le 28 octobre 2022



Félicitations aux heureux parents !

La tradition des desserts provençaux multiples est attestée dès le 17ème siècle mais le chiffre treize est une invention plus récente, datant probablement du 19ème siècle...

Alors pourquoi treize ? En référence au nombre de convives de la Cène semble-t-il.

Selon les villes provençales ou les familles on trouve des choses très différentes sur le plateau des 13 desserts mais les quatre mendiants sont toujours présents.

Il s'agit de la représentation des quatre ordres religieux mendiants. La couleur sombre des fruits secs évoque celle des robes de ces religieux : les noix ou noisettes représentent l'ordre des Augustins, les amandes celui des Carmélites, les figues sèches, celui des Franciscains et enfin les raisins secs symbolisent l'ordre des Dominicains. Le nougat noir et le nougat blanc représentent les pénitents. Viennent ensuite les dattes, figues séchées et autres fruits d'extrême orient, rappelant l'origine des rois mages.

On trouve également des fruits frais, raisins blancs, oranges ou mandarines. La pompe à huile est également dégustée dans certaines parties de la Provence. Elle doit être rompue, comme le Christ le fit avec le pain puis elle est trempée dans du vin cuit avant d'être dégustée. On peut ensuite arriver à treize avec des fruits confits, des calissons, des fondants, des chocolats, de la pâte de coings, des dattes, des pralines, des papillotes etc.

Les treize desserts sont habituellement accompagnés de vin cuit et restent 3 jours sur la table.





Le sapin

C'est au **XII^{ème} siècle** que la tradition du sapin est apparue en Europe, plus précisément en **Alsace**. On le mentionne pour la première fois comme « arbre de Noël » en Alsace vers 1521. Au **XIV^{ème} siècle**, les décorations étaient composées de pommes, de confiseries et de petits gâteaux.



Quelle est l'origine du sapin de Noël ? UN **SAPIN AUX ORIGINES ALLEMANDES** Le **sapin de Noël** tel que nous le connaissons serait plutôt apparu au **16^e siècle** en Alsace selon Carole Cusack. (À l'époque, la région française faisait partie du territoire allemand). Selon les archives historiques, un **sapin** s'élevait devant la cathédrale de Strasbourg en 1539

Quelle est la symbolique du sapin de Noël ?

Symbole du renouveau de la vie, il **est** un thème traditionnel païen que l'on retrouve dans de nombreuses religions archaïques. Il rappelle également l'**arbre** de vie de la Genèse. Le **sapin** et l'épicéa étant des conifères à feuilles persistantes, ils **sont symboles** de renaissance lors du solstice d'hiver.



Est-ce que le sapin de Noël est religieux ? Pour le SE-Unsa, le **sapin de Noël** ne peut pas être considéré comme un symbole **religieux**, au regard de ses multiples origines. Comme l'a rappelé le Vademecum de la Laïcité à l'école, le **sapin est** le symbole d'une fête largement laïcisée.



Infos et projets en cours

La municipalité s'excuse de ne pas avoir pu diffuser le cinéma de pays comme annoncé dans le précédent bulletin.

L'éclairage public sera coupé partiellement de 23h à 5h00 pour la saison d'hiver sur les hameaux de Saint-Pierre, Le Clucheret et Fonfrèdes en attendant que les autres hameaux soient équipés d'horloge. Les heures seront modifiées du mois de juin au mois de septembre l'extinction se fera à partir de 1h00. Monsieur Primot et Mme Redon ont demandé à la commune et au service de l'éclairage public de Provence Alpes Agglomération la dépose de l'éclairage public de leur façade. Un poteau sera installé sur la partie communale devant leur façade. Un lampadaire équipé de panneau solaire sera posé à l'entrée du parking de Saint-Pierre.

La cérémonie des vœux du maire se tiendra le 19 janvier 2023 à la salle polyvalente.

Curage du canal de Fonfrèdes



Repositionnement du traçage des places de parking de St Pierre.

Installation d'une cuve pour l'arrosage du cimetière de Saint Pierre



Dépose d'une gerbe pour la commémoration du 11 novembre.



Le coin des enfants



Ecris-nous !



Bonjour,

Je m'appelle Lili-Eve, j'ai 8 ans et j'habite le hameau de L'Escalle. J'ai eu l'idée de créer un petit espace dans le bulletin municipal pour que les enfants de Beaujeu puissent s'exprimer. J'ai eu envie de partager avec vous quelques blagues et des anecdotes qui m'ont plu.

Si toi aussi, tu veux envoyer un message, un poème, un dessin, une photo... Fais le passer à la mairie de Beaujeu. (Pour les photos n'oublie pas de joindre une autorisation signée de tes parents !)

As-tu pensé à faire ta lettre au père Noël ? Il est temps de l'envoyer pour que les lutins aient le temps de préparer ta commande.

 **Cher Père Noël**

Cette année, j'ai été

Sage comme une image Moyen sage Presque sage
Des petites bêtises de rien du tout, ça compte pas !

Ma liste de jouets préférés

Mon prénom :


